
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 要  正 悟 1 

（１）キッズランチについて 

（２）市税の電子マネーでの支払いについて 

（３）市が管理する男性トイレ個室へのサニタリー 

ボックス設置について 

（４）就職氷河期世代の採用について 

（５）市政運営について 

６ 

月 

14 

日 

(火) 

 

第

１

日

目 

2 
宜保 安孝 

 
2 

（１）跡地利用について 
（２）祖国復帰 50 周年事業について 

（３）市制施行 20 周年について 

（４）児童オリンピックについて 

（５）教育行政について 

（６）とみぐすく祭り及び産業フェスタについて 

（７）市長の政治姿勢について 

3 真栄里 保 3 

（１）学校教育について 

（２）学校給食について 

（３）ヤングケアラーについて 

（４）難聴への支援について 

（５）墓地建設について 

4 大田 善裕 4 

（１）暮らしやすい街づくりについて 

（２）環境行政について 

（３）道路行政について 

5 儀間 盛昭 5 

（１）市政運営について 

（２）教育環境整備について 

（３）観光振興について 

 

 

  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

6 新垣 龍治 6 

（１）保育待機児童について 

（２）放課後児童クラブについて 

（３）こども医療費助成について 

（４）サッカー等環境整備について 

６ 

月 

15 

日 

(水) 

 

第

２

日

目 

7 川満 玄治 7 

（１）市長・副市長等のパワハラ問題について 

（２）コロナ対策について 

（３）高架橋桁下の有効利用について 

（４）児童福祉について 

（５）人事について 

（６）市の広報活動について 

8 仲田  政美 

8 
～ 

9 

（１）マイナンバーカード普及への取組みについて 

（２）地方創生臨時給付金の活用について 

（３）教育行政について 

（４）子どもの弱視早期発見について 

（５）生理用品の無償提供サービスについて 

（６）交通安全対策について 

9 宜保 龍平 10 

（１）市の鳥制定について 

（２）観光振興について 

（３）福祉行政について 

（４）道路行政について 

（５）習い事助成について 

10 比 嘉  彰 11 

（１）生活環境整備について 

（２）道路行政について 

（３）下水道事業について 

（４）都市計画について 

（５）新型コロナウイルスについて 

（６）一括交付金関連予算の執行状況について 

（７）パワハラ特別委員会について 

11 赤嶺  吉信 12 

（１）教育行政について 

（２）市営住宅について 

（３）パークゴルフ場の整備について 

（４）農業行政について 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

12 波平 邦孝 13 

（１）消防行政について 

（２）企業誘致について 

（３）スポーツ振興について 

（４）農業振興について 

（５）市制施行 20 周年について 

６ 

月 

16 

日 

(木) 

 

第

３

日

目 

13 瀬長 恒雄 14 

（１）平和行政の推進について 

（２）スポーツコンベンションについて 

（３）与根西部地区開発について 

（４）農業振興について 

14 伊敷 光寿 15 

（１）道路行政について 

（２）体育施設について 

（３）学校施設について 

（４）農作物の盗難について 

（５）災害対策について 

15 新垣 繁人 

16 

～ 

17 

（１）市役所内部における市長等のパワーハラス 

メントについて 

（２）山川市長の市政運営について 

（３）与根体育施設について 

16 大 田 正 樹  18 

（１）与根体育施設条例等について 

（２）会計年度任用職員と人事課について 

（３）観光振興・観光施策について 

（４）５月３１日の大雨について 
 
 

 
 
  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

17 新垣亜矢子 

19 

～ 

20 

（１）子どもの貧困対策事業について 

（２）コロナ感染者への支援対策について 

（３）育英会奨学金制度について 

（４）大学施設誘致について 

（５）行政運営について 

（６）人事マネジメントについて 

（７）市長等特別職からのパワハラ問題について 

６ 

月 

17 

日 

(金) 

 

第

４

日

目 

18 大城 吉徳 21 

（１）コロナウイル感染対策について 

（２）子育て支援策について 

（３）環境美化について 

（４）マイナポイントについて 

（５）排水路改修について 

19 楚南 留美 22 

（１）ヤングケアラーの支援について 

（２）死亡時の行政手続きについて 

（３）道路行政について 

（４）市民が安心して暮らせる消防職員体制の 

強化について 

20 瀬 長  宏 23 

（１）市ハラスメント事案に関する第三者委員会の 

報告について 

（２）学校給食費の保護者負担軽減について 

 

21 徳元 次人 24 

（１）行政ＤＸ化について 

（２）公共施設について 

（３）教育について 

（４）財政運営について 

（５）観光振興について 

（６）市長のパワハラについて 
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通告番号 1 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）キッズラ ンチに

ついて 

①去年の実績を伺う。 

 

②今後の取り組みについて伺う。 

 

（２）市税の電子マネ

ーでの支払いにつ

いて 

 

①現在本市で電子マネーで支払いできるものはあるのか伺

う。 

 

②今後導入する事を検討しているのか伺う。 

 

（３）市が管理する男

性トイレ個室への

サニタリーボック

ス設置について 

本市の見解を伺う。 

（４）就職氷河期世

代の採用につい

て 

本市の現状と評価を伺う。 

（５）市政運営につ

いて 

①協働のまちづくりに向けた取り組みについて伺う。 

 

②こども改革の取り組み状況について伺う。 

 

③待機児童の解消に向けた取り組みについて伺う。 

 

④今後の市政運営に対する決意について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 宜保 安孝 ）1回目の質問形態【一問一答】（６月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）跡地利用につ

いて 

豊見城団地自治会など、平良・高嶺地域の７自治会より昨

年１月 12 日に提出された豊見城署の詰め所跡地が防犯や交

通安全の拠点として活用できるようにするよう求める陳情が

同年３月議会で採択された事について以下を伺う。 

（ア）委員会や本会議においてどのような意見が出されたの

か伺う。 

（イ）採択後の進捗状況について伺う。 

 

（２）祖国復帰 50 周

年事業について 

①本市独自の取り組みについて伺う。 

 

②復帰 50 周年にあたり市長の想いを伺う。 

 
（３）市制施行 20 周

年について 

記念事業の中身や取り組みについて伺う。 

（４）児童オリンピッ

クについて 

これまで 20 年間豊見城市の児童・生徒の目標であり、基

礎体力の向上、心身共に成長が実感でき、子どもも親も楽し

みにしてきた児童オリンピックの予算を０（ゼロ）にした。 

（ア）理由について伺う。 

（イ）市長の所感を伺う。 

 

（５）教育行政につ

いて 

①教育委員会の定例会（月１回）は予定通り開催されているの

か伺う。 

 

②令和３年 10 月を最後に HP 上での会議録が更新されていな

い理由を伺う。 

 

（６）とみぐすく祭り

及び産業フェスタ

について 

今年度の開催はどうなるのか伺う。 

 

 

 

（７）市長の政治姿

勢について 

 

２期目出馬に向けての意欲について伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 真栄里 保 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校教育につ

いて 

①沖縄歴史教育研究会が行ったアンケート調査結果について

知っているか伺う。 

 

②沖縄県から「復帰５０周年における学校のとりくみについ

て」の通知について伺う。 

 

③今年復帰等についての特設授業を行った学校について伺

う。 

 

④郷土の歴史を学ぶことの大切さについて伺う。 

 

⑤小中学校で、郷土の歴史を学ぶ特設授業を行うことについ

て伺う。 

（２）学校給食につ

いて 

①給食費の引き下げについて再提案した理由について伺う。 

 

②昨年度のふるさと納税の寄付金について伺う。 

 

③食材費の高騰で給食にどのような影響が出ているか。 

 

④無償化を実現している自治体の財源について伺う。 

 

⑤コロナ禍の下で子育て世代の経済的負担について伺う。 

（３）ヤングケアラー

について 

①寄り添い支援事業について伺う。 

 

②支援態勢強化事業について伺う。 

 

③ワンストップ支援態勢の構築について伺う。 

（４）難聴への支援

について 

加齢性難聴者へ補聴器購入助成（非課税世帯）を行うこと

について伺う。 

 

（５）墓地建設につ

いて 

①字根差部における「墓地建設計画」を認識しているか伺う。 

 

②周辺の学校は承諾が求められると思うが考えを伺う。 

 

③「墓地、埋葬法等に関する法律施行細則」に合致しているの

か伺う。 

 

④長嶺中学校に通学する生徒の内、何割が当該道路を通るの

か伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）暮らしやすい街

づくりについて 

①エコシティとはしな区域の市街化区域への編入と下水道接

続に向けた市の方針を伺う。 

 

②座安小学校区域の児童公園整備について伺う。 

 

③字渡橋名「クンジャーガー」周辺の整備について伺う。 

 

（２）環境行政につ

いて 

一般廃棄物収集運搬業務の委託料を実態に即した金額へ改

定べきだと考えます。改めて市の見解を伺う。 

 

（３）道路行政につ

いて 

市道７号線・市道２０４号線の道路拡張を検討すべきと考

えますが、市の見解を伺う。 

  



- 5 - 

 

通告番号 5 

（質問者： 儀間 盛昭 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市政運営につ

いて 

山川市長の掲げた選挙公約の達成状況について、達成した

事業、取り組み途中の事業など具体的な、取り組み状況につ

いてお聞かせください。 

 

（２）教育環境整備

について 

①（仮称）豊崎中学校建設の取り組みについて 

（ア）今回の学校建築費用について、具体的な内訳を明らか

にしてほしい 

（イ）（仮称）豊崎中学校建設における財源の内訳について

明らかにしてほしい 

（ウ）負担軽減図る取り組みについて明らかにしてほしい 

 

②長嶺中学校建て替え事業での取り組みについて 

（ア）学校建築費用について、具体的な内訳を明らかにして

ほしい 

（イ）負担軽減図る取り組みについて明らかにしてほしい 

 

③豊見城中学校建て替え事業での取り組みについて 

（ア）学校建築費用について、具体的な内訳を明らかにして

ほしい 

（イ）負担軽減図る取り組みについて明らかにしてほしい 

 

④ （仮称）豊崎中学校への通学路である翁長橋に繋ぐ市道２

５７号線と市道２０３号線との交差点改良事業の取り組み

について 

 

（３）観光振興につ

いて 

コロナ禍のもと市の観光発展のために以下の点について 

（ア）瀬長島活性化の取り組みについて 

（イ）美ら海水族館、首里城公園、瀬長島の観光施設の入場

者数の状況をお聞かせください。 

（ウ）ハーリー舟の船揚げ場の整備後の，ハーリー体験等の

取り組みについて 
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通告番号 6 

（質問者： 新垣 龍治 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育待機児童

について 

保育待機児童について以下を伺う。 

①2022 年 4 月 1 日時点の待機児童数を伺う。 

 

②山川市政における待機児童解消の取り組みと成果を伺う。 

 

（２）放課後児童クラ

ブについて 

①今年度より、市内全小学校内等に学童が設置されました。こ

の間の学童の受け入れ人数の推移を伺う。 

 

②今年 4 月時点で申込を希望したが、入れなかった児童数を

伺う。 

 

③国県の家賃補助制度を活用する補正予算案が今定例会で提

出されています。内容を伺う。 

 

④家賃補助制度の活用によって、利用料の減額が期待できる

学童数及び児童数を伺う。 

 

（３）こども医療費助

成について 

①学校管理下での怪我が原因の場合は日本スポーツ振興セン

ター災害共済給付制度が優先されると思うが、その制度の

内容を伺う。 

 

②今年 4 月から中学校卒業までの医療費無料化がスタートし

ました。今年 2 月定例会で高校卒業までの医療費無料化案

が提案されたが、財源を理由に予算を削除した修正案が野

党多数で可決となりました。今定例会で再度提案されてい

るが、提案に至った経緯を伺う。 

 

③執行部として財源についての考え方を伺う。 

 

（４）サッカー等環境

整備について 

①与根体育施設サッカー場の現況を伺う。 

 

②市陸上競技場への投光器移設計画について伺う。 

 

③与根漁港多目的広場の整備計画について伺う。 
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通告番号 7 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長・副市長等

のパワハラ問題に

ついて 

①第 3 者委員会について 

（ア）懇話会形式の委員長報告について市長の考えを簡潔に

伺う。 

（イ）なぜパワハラを受けたと自ら名乗りでた職員を参考人

として招致しなかった理由を伺う。 

 

②議会特別委員会での市長の対応について 

（ア）１回目の参考人招致での市長の答弁を簡潔に伺う。 

（イ）２回目の参考人招致に応じなかった理由を簡潔に 

伺う。 

 

（２）コロナ対策につ

いて 

今年のコロナ対策について伺う。 

（ア）今年新たに講じた防止対策は無いか伺う。 

（イ）今年の 5 月 14 日時点で沖縄県全市町村で感染罹患率

が 1 番悪かったことについての市の認識と考えを伺う。 

（ウ）市の感染拡大防止に関する周知方法について伺う。 

 

（３）高架橋桁下の

有効利用につい

て 

①県道 7 号線平良大橋高架橋桁下の利用について 

進捗状況を伺う。 

 

②饒波～金良間の高架橋桁下の利用について 

進捗状況を伺う。 

 

（４）児童福祉につ

いて 

保育園の待機児童について 

待機児童の実態についての市の考えを伺う。 

 

（５）人事について 政策調整監について伺う。 

 

（６）市の広報活動

について 

LINE の活用について 

5 月 31 日の大雨時の対応について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者： 仲田 政美 ）1回目の質問形態【総括質問】 （６月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）マイナンバーカ

ード普及への取

組みについて 

①本市におけるマイナンバーカードのこれまでの交付枚数、

及び交付率を伺う 

 

②総務省が実施しているマイナンバーカード事業（マイナポ

イント）は２２年 1 月１日より第 2 弾がスタートしている。

「コロナ克服・新時代開拓のための経済対策」として一人最

大 2 万円がもらえるが、申請期限は２２年 9 月 30 日までと

なっている。マイナンバーカード取得促進を図るうえで、申

請のお手伝いが必要な方、諸々の事情で来庁が難しい方々

のために、自治会や企業へ出向き、出張申請受付ができない

か伺う。 

 

（２）地方創生臨時

交付金の活用に

ついて 

原油価格・物価高騰等対応に期間限定で、以下に活用出来

ないか伺う。 

（ア）自治体独自のマイナポイント事業用 

（イ）水道料金の負担軽減 

（ウ）給食費の負担軽減（多子所帯） 

（エ）プレミアム商品券事業 

 

（３）教育行政につ

いて 

①ハイリーセンシティヴ・チャイルド（HSC）とは日本語で「非

常に敏感な子」と紹介されている。5 人に 1 人の割合で存在

し、病気ではなく性格の一つと言われている。非常に繊細な

特徴を持ち集団行動が苦手といった傾向があり、学校現場

での対応理解不足から学校生活に馴染めず不登校などの原

因になるとも言われている。 

（ア）学校現場における教員に対する「HSC」への情報周知

や、理解を深めるための研修はどのようになっているか

伺う。 

（イ）学校で安心して過ごせるための支援策について伺う。 

 

②子供のための文化芸術鑑賞・体験再興事業について、文化庁

の予算を活用した能楽の鑑賞・体験について見解を伺う。 

 

③令和 3 年 9 月議会において、「沖縄空手会館」を未来を担う

子どもたちの学びの場としての活用を、との質問をしたが、

その進捗を伺う。 

 

（４）子どもの弱視早

期発見について 

子どもの目の弱視を早期発見するため、国は機器購入への

補助制度を開始している。「フォトスクリーナー」を導入し

屈折検査を行う考えについて見解を伺う。 
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（５）生理用品の無

償提供サービスに

ついて 

①市役所内や図書館などの女性用トイレに、民間事業者と連

携し、スマホ専用アプリで生理用品を無償で提供するサー

ビスの導入について見解を伺う。 

 

②生理用品配備状況について 

（ア）学校の女子トイレへの、生理用品配備進捗状況を伺う。 

（イ）庁舎や社協、児童館などへの生理用品配備進捗状況を

伺う。 

 

（６）交通安全対策

について 

令和 4 年 2 月議会において一般質問したが、 

（ア）字豊見城 385 番地 1 付近から、公務員宿舎旧 10 棟を

右手にした突き当り道路にカーブミラー設置を求めた

がその進捗を伺う。 

（イ）上記の答弁の中で、一部の工作物の対応についての改

善に向けての進捗状況を伺う。 

（ウ）市役所駐車場南側出口の信号機の改善について、その

進捗状況を伺う。 
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通告番号 9 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市の鳥制定に

ついて 

令和 4 年度より懇話会等が開始されましたが、制定に向け

ての進捗状況を伺う。 

 

（２）観光振興につ

いて 

政府は 6 月 10 日より外国人観光客受け入れを沖縄県も再

開すると表明しました。本市においても地域経済の立て直し

の観点からも積極的に受け入れ体制を構築すべきだと考える

が見解を伺う。 

 

（３）福祉行政につ

いて 

社会福祉センターに設置されているトレーニング機器 6 台

が利用制限されているが、利用者が自由に使用できるよう制

限解除すべきだと考えるが打開策を伺う。 

 

（４）道路行政につ

いて 

市道 32 号線交差点（尚敬橋付近）にて、市民より車の逆

走が多く大変危険なのでどうにか対策をしてほしいと要望が

ありますが、具体的な対策方法を伺う。 

 

（５）習い事助成に

ついて 

①地域資源を活用した習い事モデル事業について進捗状況を

伺う。 

 

②こども習い事助成委託料について進捗状況を伺う。 

 

 
  



- 11 - 

 

通告番号 10 

（質問者： 比嘉 彰 ）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）生活環境整備

について 

①長堂 48 番地裏の側溝の整備についての進捗状況を伺う。 

 

②長堂公民館の広場を支えている塀が傾いている。地震の時

には崩落が起こる可能性がある。対策について伺う。 

 

③金良 29 番地付近に防犯灯が必要と要望があるが対応につい

て伺う。 

 

④長堂自治会の放送設備の不備について伺う。 

 

（２）道路行政につ

いて 

①市道 42 号線の拡幅について伺う。 

 

②市道 40 号線の歩道の管理について伺う。 

 

③市道 41 号線の進捗について伺う。 

 

（３）下水道事業に

ついて 

金良・長堂地域への下水道整備について伺う。 

（４）都市計画につ

いて 

那覇広域都市計画の進捗について伺う。 

（５）新型コロ ナウイ

ルスについて 

①本市の感染者数の推移について伺う。 

 

②感染防止対策について伺う。 

 

③３回目の予防接種率について伺う。（年齢別） 

 

④４回目の予防接種について伺う。 

 

（６）一括交付金関

連予算の執行状

況について 

今年度提案額に対して事業進捗を伺う。 

（７）パワハラ特別委

員会について 

①パワハラ特別委員会への市長の出席拒否について伺う。 

 

②今後の職員に対する対応について伺う。 

 

③市長・副市長に再度伺う。パワハラの自覚はないか。 
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通告番号 11 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （６月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

 

①昨年 12 月議会において当局から「年明け２月４日に第３回

通学路安全推進協議会を開催し、最終的な改善状況を確認

し、本市の教育委員会ホームページにて公表する予定とな

っております。」との回答を得ておりますが、そのことにつ

いて伺います。 

（ア）危険個所 25 ヵ所の改善状況について伺う。 

（イ）ホームページの公表はいつ行っていますか。 

 

②てくてく登校を奨励しているが、通学路の雑草で歩道が狭

まっている状況にあります。除草回数を増やすべきと考え

るが、見解を伺う。 

 

（２）市営住宅につ

いて 

令和４年２月議会で市営住宅の連帯保証人制度を廃止する

条例改正を議決した。保証人の廃止に関連して次のことを伺

う。 

（ア）市営改良住宅の入居数を伺う。 

（イ）家賃滞納の件数及び額について伺う。 

（ウ）保証人を廃止することで滞納額が増えた場合の対策に

ついて伺う。 

 

（３）パークゴルフ場

の整備について 

本員は、現在会員数 68 名の豊見城市パークゴルフ協会に

入会しており、市内にパークゴルフ場がないため、近隣の糸

満市や南城市のパークゴルフ場を利用している状況です。パ

ークゴルフは子供からお年寄りまで誰でも気軽に楽しめるス

ポーツであるので、本市においても早めにパークゴルフ場の

整備をする必要があると考えます。そこで伺います。 

長嶺城址総合公園におけるパークゴルフ場の整備について

工事着手時期とこれまでの進捗状況について伺う。 

 

（４）農業行政につ

いて 

豊見城市の農作物拠点産地の認定について次のことを伺

う。 

（ア）農作物拠点産地認定の基準について伺う。 

（イ）農作物拠点産地に認定された農作物を伺う。 

 

  



- 13 - 

 
通告番号 12 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）消防行政につい

て 

①消防長人事について、現場経験が豊富なたたき上げの職員

を昇進させるべきだと考えるが、市長の見解を伺う。 

 

②市民の生命、身体及び財産を最前線で守っている消防本部

の経費まで今回の新年度予算では削減していますが、今年

度内に緊急を含め消防からの予算要求が上がった際には速

やかに予算措置を講じるべきだと考えるが、市長の見解を

伺う。 

 

③消防職員の業務負担（非常招集等）の緩和に向けた令和 5 年

度の増員について、市長の見解を伺う。 

 

（２）企業誘致につい

て 

①西部地域への企業誘致について、土地利用の見直し等も含

め、現在の本市の計画等を具体的に伺う。 

 

②東部地域への企業誘致について、土地利用の見直し等も含

め、現在の本市の計画等を具体的に伺う。 

 

（３）スポーツ振興に

ついて 

①令和 4 年度施政方針には「スポーツコンベンションの推進」

とあるが、現在の本市の計画等を具体的に伺う。 

 

②スポーツ拠点エリア構想の進捗状況を具体的に伺う。 

 

（４）農業振興につい

て 

令和 4 年度施政方針で謳っている「活気ある豊かなまち」

について以下の進捗状況と今後の取り組み等を具体的に伺

う。 

（ア）地産地消について伺う。 

（イ）マンゴーやトマト、葉野菜類の「とみぐすくブランド」

の確立について伺う。 

（ウ）スマート農業の推進について伺う。 

 

（５）市制施行 20 周

年について 

①20 周年事業等の内容を具体的に伺う。 

 

②本市の特産品等を始め、拠点産地であるマンゴーやトマト、

県内有数の産地である葉野菜類の「とみぐすくブランドの

確立」に向けての PR や市制施行 20 周年記念事業の一環と

して、イベント等を行う考えはないか見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）平和行政の推

進について 

①豊見城市中央公民館、中央図書館、市庁舎等で行っている取

組みを伺う。 

 

②デジタル博物館事業で収集した証言や資料等の活用につい

て伺う。 

 

③豊見城市内の戦跡等の活用について伺う。 

 

（２）スポーツ コンベ

ンションについて 

①山川市政になってからのスポーツコンベンション誘致に向

けた取組みと実績について伺う。 

 

②今後の課題について伺う。 

 

（３）与根西部地区

開発について 

①シーサイド土地区画整理事業地区の進出企業の操業状況、

今後の予定等について伺う。 

 

②市道 218 号線整備の進捗状況について伺う。 

 

③与根西部土地区画整理事業の進捗状況について伺う。 

 

（４）農業振興につ

いて 

①豊見城市の農家戸数、就業者数の推移について伺う。 

 

②豊見城市の新規就農者の推移について伺う。 

 

③新規就農者支援についてどのような支援事業があるのか伺

う。 
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通告番号 14 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）道路行政につ

いて 

①市道２１５号線から県道７号線へ合流する際、街路樹が運

転手の視界を妨げています。対応を伺います。 

 

②市道２９号線のトンネルの照明が切れています。対応を伺

います。 

 

（２）体育施設につ

いて 

豊見城市民体育館のトレーニング室について 

（ア）利用者数について伺います。 

（イ）利用料について伺います。 

 

（３）学校施設につ

いて 

①公立学校の教職員が車通勤時に利用する駐車場は、どのよ

うな管理をされているのか伺います。 

 

②利用料など発生するのか伺います。 

 

（４）農作物の盗難

について 

 

①被害内容及び件数を伺います。 

 

②対策を伺います。 

 

( ５）災害対策につい

て 

①今年度の被害状況を伺います。 

 

②対応を伺います。 
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通告番号 15 

（質問者： 新垣 繁人 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市役所内部に

おける市長等の

パワーハラスメント

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①公務員像（全体の奉仕者）について以下を伺う。 

（ア）日本国憲法第１５条第２項に「すべて公務員は、    

全体の奉仕者であって、一部の奉仕者ではない」    

と謳われており、国家公務員法第９６条第１項に    

おいても「すべて職員は、国民全体の奉仕者とし    

て、公共の利益のために勤務し、且つ、職務の遂    

行に当っては、全力を挙げてこれに専念しなけれ    

ばならない」又、国家公務員倫理法第１条及び第    

３条においても国民から負託された全体の奉仕者    

が謳われております。山川市政として、「全体の    

奉仕者」をどのように理解しているのか若しくは    

解釈されているのか見解を伺う。 

（イ）公務員（職員）は市長の奉仕者ではなく、国民、    

県民、市民全体の奉仕者と理解するが、市長の    

見解を伺う。 

 

②豊見城市役所内部における市長等特別職からのパワーハラ

スメント等実態把握調査特別委員会中間報告の中であった

アンケート自由記述欄や参考人（職員）の発言内容等の事実

関係について伺う。 

 

③市長設置の第三者委員会（懇話会）報告書の内容について市

長の見解を伺う。 

 

④豊見城市常勤特別職ハラスメント防止条例の制定（議案第

２９号）について以下を伺う。 

（ア）市長は以前、マスコミ等に第三者委員会を設置するに

あたって「あらゆるハラスメントから私が職員を守る」

的な発言をされておりましたが、条例第１条の（目的）

で「この条例は、市長、副市長及び教育長による職員に

対するハラスメントを防止するたの措置を講じ、全ての

職員が個人としての尊厳を尊重され、良好な職場環境を

確保することで市政の効率的運用に寄与し、もって信頼

される行政の実現に資することを目的とする。」と謳っ

ておりますが、おかしくないか。見解を伺う。 

（イ）市長、副市長及び教育長による三役から職員がハラス

メントを受けない為の防止条例と認識するが市長の見

解を伺う。 

（ウ）第３条において、市長、副市長及び教育長の責務が謳

われておりますが、山川市長は責務を全うできるのか伺

う。 
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（１）市役所内部に

おける市長等の

パワーハラスメント

について 

（エ）第７条で謳っている審議会は懇話会ではなく地方自治

法に基づく附属機関の位置づけとしての捉えでよいか

見解を伺う。 

（オ）本条例を制定するにも、今起きているパワハラ疑惑の

事実の究明を行う必要があるが、市長の見解を伺う 

 

（２）山川市長の市

政運営について 

①市長公約の中で、適正な組織と人員配置の見直しがありが

ます。山川市長として 1 期目最終年度の人事が４月１日付

けで行われましたが適正な組織と人員配置の見直しは出来

たのか伺う。 

 

②政策調整監の配置について以下を伺う。 

（ア）配置の根拠を伺う。 

（イ）管理職手当も含め、部長職より上としての位置付   

けとなるのか伺う。 

（ウ）配置の必要性を伺う。 

 

（３）与根体育施設

について 

与根体育施設（サッカー場）について以下を伺う。 

（ア）教育定例会議などでの協議内容を伺う。 

（イ）地方自治法第２４４条の２（公の施設の設置、管理   

及び廃止）について本市の法解釈を改めて伺う。 

（ウ）教育委員会として補償協議は行っているのか、   

協議内容と算定内容について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 大田 正樹 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）与根体育施設

条例等について 

①今後、条例をどうするのか伺う。 

 

②補償額（補償協議)は、どうなったか伺う。 

 

③与根（漁港）多目的広場の改修状況について 

 

（２）会計年度任用

職員と人事課に

ついて 

①現在の正規職員（勤務者数・広域行政・民間出向者数・出産・

育児・病休等を分けて表示）と、会計年度任用職員（勤務者

数・応募求人募集さらに予算措置に対し足りていない職員）

の数を伺う。 

※口頭答弁では数字の羅列になるため、一覧表の事前提出

を求む 

 

②正規職員より会計年度任用職員の数が多い部署があるか伺

う。 

 

③会計年度任用職員は正規職員同様に、ハラスメントで相談・

苦情等を受ける窓口はあるか伺う。 

 

④上記のことが起こった場合、正規職員の監督責任や指導等

はどのようになるのか伺う。 

 

⑤パワハラ特別委員会での参考人招致の際、人事課の職員が

傍聴室等に出入りしていた。それはなぜなのか伺う。 

 

⑥政策調整監について 

 

⑦人事課の仕事について 

 

（３）観光振興・観光

施策について 

①市の観光振興計画について 

 

②観光協会の評価について 

 

（４）５月３１日の大

雨について 

①当日の対応や対策を伺う。 

 

②最終的な被害状況や事後処理・今後の対策を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1 回目の質問形態【一問一答】 （６月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子どもの貧困対

策事業について 

令和４年度沖縄子供の貧困緊急対策事業は 16 億円。事業

開始から６年が経過し、当初の１０億円から６億円も増額さ

れ、事業成果が期待されている。 

①本市の令和４年度交付決定額を伺う。 

 

②県は好事例の普及を図ることで、地域の実情に合った居場

所の内容と質の確保を図る事になっているはずだが、本市

の現状は改善が必要なのか伺う。 

 

（２）コロナ感染者へ

の支援対策につ

いて 

コロナ感染者とその世帯への支援について、自宅待機期間

中の食料等支援物資を届ける事で、外出自粛の世帯にとって

大変助かっていると思いますが、現在その配送作業は適切に

対応出来ているのか状況を伺う。 

 

（３）育英会奨学金

制度について 

育英会奨学生募集は、進学を希望する学生にとって資金を

工面する選択肢として重要な役割を担っている。 

（ア）令和３年に募集した奨学生募集の申込者数のうち、貸

与型・給付型・入学準備金についてそれぞれ何人に奨学

金を出したのか伺う。 

（イ）令和４年度から授業料としての貸与奨学金の新規受付

を廃止し入学準備金３０万円の貸与と、給付型奨学金の

支援を増やしていくとのことだが、給付型を増やすため

の財源確保をどのように考えているのか見解を伺う。 

 

（４）大学施設誘致

について 

現在、沖縄県の大学短大進学率は４０％。全国平均 55.8％

で全国最下位である。離島県の沖縄では他県の大学短大に進

学するための経済的負担が大きく、大学短大進学を全国並み

にするには、経済的支援と学費や生活費などの軽減が重要。

県内に大学が増えれば進学率や経済的負担を軽減することが

出来る。本市に県外大学の豊見城キャンパスの誘致を行うこ

とについて見解を伺う。 

 

（５）行政運営につ

いて 

２月定例会で提出された令和４年度一般会計予算案の総額

３０７億円は、中期財政計画の令和４年度歳入推計額２７８

億円より２９億円増の大幅なズレとなっていた。全く危機感

が無く、財政運営・組織統率力にも問題があるなかで、野党

が一部修正をかけ令和４年度一般会計予算がスタートした。

令和４年度は山川市長の公約優先の予算は本市の行政を預か

る長として適切な行政運営だと言えるのか市長の見解を伺

う。 
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（６）人事マネジメン

トについて 

本来４月の人事異動が基本であるが、本市では山川仁市長

就任後、年度途中の人事異動が頻発し、計画的な人事異動と

は言えず、職員本人と各所属担当課は、短期間で行われる人

事異動に振り回され職員の疲弊感が増している。 

①本人が納得しないまま辞令が出されていることについて、

異動を通達するにあたりどのようなプロセスを踏んでいる

のか伺う。 

 

②過去何度も質問してきたが、本来、人事評価制度を活用し、

各職員の能力と、各担当部署の状況を鑑み業務効率が上が

るように人事異動をするはずだが、各職員の適正をどのよ

うに把握し配置しているのか伺う。 

 

③各課業務量・時間外業務状況を把握しているのか伺う。 

 

④令和４年度の休職者数を伺う。 

 

（７）市長等特別職

からのパワハラ問

題について 

①市長は、議会のパワハラ調査特別委員会に参考人として出

席した職員からの訴えの全てに対し、事実は無いと否定し

ていることについて 

（ア）職員の発言が全て間違いだという事なのか伺う。 

（イ）市長等からの度重なるパワハラにより休職している職

員に対し、市長は自らの発言が原因との認識はあるの

か。 

 

②第三者委員会の報告を受けて、山川市長ご自身の進退につ

いてどう考えているのか伺う。 

 

③今議会に豊見城市常勤特別職ハラスメント防止条例の制定

について議案が提出され、第３条で市長の責務の項目があ

る。現在職員から訴えのある山川仁市長のパワハラ問題に

ついてはどのような扱いになるのか伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 大城 吉徳 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）コロナウイ ル感

染対策について 

①市内の公立こども園、認可保育園、認定こども園、小規模保

育事業所それぞれの感染状況について伺う。 

 

②ワクチン接種状況について伺う。 

（ア）４回目の接種状況について 

（イ）３回目の接種状況について 

（ウ）５歳～11 歳の接種状況について 

 

（２）子育て支援策に

ついて 

①現時点での待機児童は、何名か伺う。 

 

②保育士確保策として糸満市の様に保育士奨学金返済支援事

業補助金を創設出来ないか伺う。 

 

③公立こども園、認可保育園、認定こども園、小規模保育事業

所はそれぞれ定員に達しているか伺う。 

 

（３）環境美化につ

いて 

国道３２９号（那覇東バイパス）真玉橋交差点付近の雑

草、雑木の除去について伺う。 

 

（４）マイナポイ ント

について 

①マイナンバーカードについて伺う。 

（ア）取得率について 

（イ）取得率向上の為の取り組みはどの様に行っているの

か。 

 

②マイナポイント付与について積極的に周知すべきだと思う

が伺う。 

 

（５）排水路改修に

ついて 

字伊良波地内の 2 号排水路の市道５号線に架かる橋の改修

及び排水路の拡張整備について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 楚南 留美 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ヤングケアラー

の支援について 

①県の調査結果による本市の実態を伺う。 

 

②本市の独自支援策を検討すべきだと考えますが当局の見解

を伺う。 

 

（２）死亡時の行政

手続きについて 

①過去にも一般質問にて取り上げました「おくやみコーナー」

の設置について検討がされていると認識しますが、その後

の進捗について伺う。 

 

②那覇市を初め他自治体での「おくやみコーナー」導入の実例

がある。本市のＤＸ化推進のモデルケースとして当事業の

意義は大きいと思われますが改めて当局の見解を伺う。 

 

③令和３年 6 月議会一般質問の際に市民が解りやすいパンフ

レットの作成を検討する旨の見解が示されましたが、その

後の進捗を伺う。 

 

（３）道路行政につ

いて 

我那覇地区の市道２２２号線(我那覇６番地付近から我那覇

２６１－７番地付近)並びに市道４号線(我那覇６０番地付近)

について 

（ア）過去に安全対策で幾つかの提案をして参りました。道

路周辺の地権者との調整、また補助事業の申請等、その

後の進捗を伺う。 

（イ）補助事業での道路拡幅工事が厳しい状況の中でも早急

な安全対策を要する箇所であると認識しています。路面

標示「おゆずりエリア」で注意を促し狭隘道路の当面の

安全確保する必要があると考えますが当局の見解を伺

う。 

 

（４）市民が安心し て

暮らせる消防職員

体制の強化につ

いて 

本市消防本部は消防職員不足により県内他消防署では殆ど

見られない非常招集が常態化しています。市民が安心して暮

らせる消防職員体制の強化は急務であると考え以下について

伺う。 

（ア）令和４年４月現在の消防職員現員数について伺う。 

（イ）充足率について伺う。 

（ウ）非常招集の現状について伺う。 

   （過去３年間の非常招集統計も） 

（エ）人員不足の根拠を示すためにも新たな「消防力整備計

画」を策定するべきだと考えますが当局の見解を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市ハラスメント事

案に関する第三

者委員会の報告

について 

①市長からパワハラ受けたと複数の職員が回答しているが、

パワハラ認定に至らなかった理由について伺う。 

 

②市長コメントにおいて「職員とのコミュニケーションの在

り方について自ら検証し」とありますが、どのような検証を

されるのか伺う。 

 

③市長コメントにおいて「風通しの良い職場環境づくりに向

け反省すべき点は反省し、改善すべき点は改善していきた

い」とありますが、何を反省し、どのような改善が必要と考

えているのか伺う。 

 

④市議会議員のパワハラについてのアンケート結果について

伺う。 

 

⑤市議会議員のパワハラにかかわる記載内容について伺う。 

 

⑥報告書の提言について 

（ア）条例制定はどのような内容か伺う。 

（イ）外部相談窓口設置について伺う。 

 

（２）学校給食費の

保護者負担軽減

について 

①県内で負担軽減している市町村数について伺う。 

 

②財源について伺う。 

 

③子ども未来基金額について伺う。 
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通告番号 21 

（質問者： 徳元 次人 ）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（1）行政 DX 化につ

いて 

デジタル田園都市国家構想推進交付金を活用した事業を伺

う。 

 

（ 2）公共施設につい

て 

①市立中央公民館の改修の計画があるか伺う。 

 

②学校給食センター改修の計画があるか伺う。 

 

③スポーツエリア構想事業完了時期を伺う。 

 

（ 3）教育について 市立学校教育としてＳＴＥAＭ教育を実施すべき。市の方

針を伺う。 

 

（ 4）財政運営につい

て 

①中期財政計画から逸れて悪化した財政の改善策を伺う。 

 

②今年度より活用する新たな交付金を伺う。 

 

（ 5）観光振興につい

て 

①市が考えるゆにまーるの活用策を伺う。 

 

②本市が求める主な観光客層（ターゲット）を伺う。 

 

（ 6）市長のパワハラ

について 

市長からパワハラを受けたと勇気を持って証言してくれた

職員の方々に対して、どう感じているのか伺う。 

 

 
 


